

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Girona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 e. 3 id. 16.
 Yales de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende per adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION: — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Los conservadores de Alemania que forman parte del Reichstag (Parlamento) han acordado apoyar sin restriccion una ley contra el socialismo, sin limitar la duracion de las medidas excepcionales que se adopten.

Los puntos concernientes á las concesiones del Vaticano con relacion á Rusia han quedado completamente arreglados. El cardenal Jacobini se encargará de las negociaciones, si fueren necesarias.

Paris 17.—El ministro Sr. Dufaure, contestando á la carta de Luis Blanc con motivo de la disolucion del Congreso socialista, dice que el gobierno podría demostrar fácilmente que ha observado escrupulosamente las leyes; pero que no cree conveniente entablar una discusion sobre este asunto cuando entienden de ello los tribunales.

Los diputados se han reunido hoy, decidiendo, en vista de la comunicacion de M. Dufaure y en atencion á estar cerradas las cámaras, no insistir sobre este asunto hasta la apertura de las mismas.

En la discusion referente al proyecto antisocialista, el conde de Bismarck ha rechazado enérgicamente la acusacion de haber pactado nada con los socialistas.

Ha expuesto los peligros del socialismo y sus tendencias á destruir las instituciones gubernamentales y sociales existentes. El emperador el dia 16 pudo mentar á caballo por vez primera, despues del atentado último.

El Congreso floxérico de Berna ha terminado sus trabajos aprobándose el convenio interinamente.

GUERRA DE ORIENTE.

Los austriacos han vuelto á tomar la ofensiva por todas partes. Una columna reforzada marcha hácia Bil Sacs, incendiando los pueblos ocupados por insurrectos. Otra columna se ha apoderado de Gadatzats. Los insurrectos han evacuado á Gratzanitz.

Viena 19.—El ejército austriaco ocupó en Bosnia Kefritz y otros puntos importantes, apoderándose de varios cañones.

Alemania ha renunciado á provocar una accion de las potencias para obligar á Turquía á cumplir el tratado de Berlin.

Los turcos activan los preparativos para ocupar de nuevo San Stefano. Los ministros aconsejan al Sultan que firme el convenio con Bosnia, pero el clero se opone á ello.

GERONA 22 DE SETIEMBRE DE 1878.

Pago á los maestros.

En el núm. 1444 de LA LUCHA, leerán nuestros lectores la contra-réplica que, á lo por nosotros dicho

anteriormente con el título con que encabezamos estas líneas, contestando al primero suyo, nos dirigió nuestro buen amigo T. Y. y del cual vamos á ocuparnos muy sucintamente toda vez que nada nuevo encontramos en su último trabajo que nos obligue á reforzar nuestros argumentos con nuevas razones.

Lo hemos dicho y lo repetimos; interin no se proporcione á los ayuntamientos el medio de recaudar fondos para atender á sus necesidades, no es procedente hablar de otra cosa que no conduzca al logro de lo principal y, en tal concepto, y así lo reconoce el señor T. Y. aun que indirectamente, inútiles serian todas las comisiones que se nombraran para arreglar los débitos. Poseyendo los municipios fondos, para nosotros la cuestion está resuelta sin necesidad de comisiones: obligueseles al pago y castiguese todo retraso en el cumplimiento de deberes tan sagrados. Lo demás es, en concepto nuestro, puramente teórico y, cuando lo teórico no es realizable por su propia improcedencia, debe desecharse.

Dice el señor T. Y., que el pedir nosotros el que los profesores cobren del Estado como las demás clases de funcionarios al servicio de este, pedimos la centralizacion, con lo cual no está conforme nuestro ilustrado amigo, si bien dice la acepta si se refiere solo á la provincia.

No entendemos como no le gusta al Sr. T. Y. la centralizacion en el Estado y si en la provincia, pues si toda centralizacion es mala, los mismos defectos debe tener la una que la otra.

Por nuestra parte debemos decir á nuestro contrincante, que generalmente hablando, somos adversarios de la centralizacion por conviccion y por los principios políticos que sustentamos; pero no lo somos hasta el punto de defender una descentralizacion como á la que estan sujetos los pobres maestros de instruccion pública, la cual, si para ellos no es una esclavitud imponderable, no sabemos como querrá llamarla el Sr. T. Y. Podrá ser centralizadora la tutela á que se ven sometidos los mentores de la infancia, podrá ser muy democrático el que esos infelices mártires de su destino estén á merced de unos pocos ayuntamientos que pagan, y les consideran y otros, la mayoría que les deja morir de hambre cuando no los vejan, los cohiben ó los maltratan; pero, para nosotros, es mas justo, mas humanitario y liberal el que el profesorado sea considerado como un cuerpo afecto en su parte económica al Estado y que del Estado cobre sus haberes, á no verle trabajar y sufrir y rabiar y desfallecer por culpas que paga sin deber, pero que paga sin esperanza de inmediato remedio.

Cuando la práctica demuestra que un procedimiento es peor que otro ya conocido, creemos sinceramente que debe optarse por el menos malo

sin querer sostener teorías mas ó menos hermosas, pero teorías que no dan mas que la ilusion de una falaz consecuencia.

Si el profesorado cobrara del Estado directamente ¿se encontraría como está? No: estaria al corriente como las demás clases ó seguiría la suerte de todas ellas que, suceda lo que quiera, nunca será tan desastrosa como la que años hace viene disfrutando.

Discuta lo que bien le plazca sobre este tema la ilustrada prensa profesional; la verdad es una y la verdad es, que siguiendo el profesorado el camino que viene recorriendo, solo gozar á los placeres de la calle de amargura, sin jamás librar una satisfaccion hija del respeto y consideracion que su mision y sacrificios merecen. Esta es nuestra opinion.

NUEVA SUSTANCIA

ANTI-FILOXERICA.

Como todo lo que se refiere á la floxera es de notoria y dolorosa oportunidad, no queremos dejar de consignar en LA LUCHA cuantos medios racionales se propongan para combatir tan grave enfermedad.

Figura en la Exposicion Universal y en la seccion de productos químicos de Francia, un liquido antiflo-xérico que, aunque sus inventores los Sres. Baczynski y Leyé, callan su composicion, nos ha parecido un sulfuro orgánico, simple ó compuesto.

Con las reservas convenientes, diremos lo que sobre este liquido antiflo-xérico hemos podido averiguar.

Su objeto es retardar la evaporacion del sulfuro de carbono y permitirle, en todos los terrenos y en todo tiempo, seco ó húmedo, suministrar sus vapores de un modo regular y permanente.

Treinta gramos del liquido en cuestion, echados en tres taladros de 0.35m de profundidad, llenan de vapores toda la tierra en una extension de dos metros cuadrados, hasta un metro de profundidad. Durante dos ó tres meses la tierra permanece impregnada de dichos vapores, segun parece resultar de los experimentos citados por los inventores, practicados en la Charente Inferieur.

Los mismos inventores citan otros experimentos hechos en las vides de Angulema, tan castigadas por el insecto, de los que se deduce que este es muerto por el liquido insecticida, y que las cepas rebrotan despues sin nudosidades ni hinchazones y al estado sano.

Para emplear el nuevo antiflo-xérico, es preciso echar en los taladros abiertos próximamente á distancias iguales, y de 0.30m á 0.35m de profundidad, una cantidad de liquido de 9 á 10 gramos por taladro; necesitándose, en general, abrir dos taladros por metro cuadrado, y tres cuando la viña sea muy espesa: 100

kilogramos de liquido antiflo-xérico bastan para tratar

3.000 cepas, próximamente, en las viñas que tienen cepas por hectárea. 5 á 6.000
 4.000 7 á 8.000
 5.000 9.000
 6.000 10 á 11.000

Para el tratamiento se puede emplear como herramienta mas ventajosa el pal-distribuidor, que á la vez que hace el taladro vierte el liquido.

Con una de estas herramientas puede un operario sin fatigarse abrir 75 taladros, y verificar por lo tanto 75 inyecciones, en el corto espacio de trece á catorce minutos, segun se deduce de un informe de la Sociedad de Agricultura de la Gironda, fecha de 11 de Abril de 1877, presentado por los inventores del antiflo-xérico de que tratamos.

Resulta de aqui, que un obrero solo puede hacer en una jornada de 10 horas, 3000 taladros, es decir, que para el tratamiento de una hectárea empleará dicho obrero siete jornales.

El precio del liquido en Paris, rue Sainte-Croix-de-la-Bretonnerie, es el siguiente:
 100 kilogramos, limpio, envase de hierro. 160 francos.
 25 kil. id. id. id. 40 id.

Los primeros envases de hierro se vuelven á admitir en el almacen al precio de 25 francos uno, y los segundos á 5 francos.

Para terminar esta pequeña noticia, diremos que este liquido antiflo-xérico no exige otra precaucion que mantener las vasijas tapadas y lejos de fuego.
 (De los vinos y los aceites.)

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 18 de setiembre 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

En el real palacio se han dado las órdenes á las personas que han de acompañar á S. M. en su viaje á la Rioja alavesa para que estén dispuestas á marchar al primer aviso, pues el monarca parece que ha fijado el dia veinte y siete del corriente para verificar su salida.

El ministro de la guerra, que será uno de los de la regia comitiva, regresará á Madrid del 24 al 25 del actual.

Dicese que de mañana á pasado, los infantes señores duques de Montpensier, con sus augustos hijos, saldrán de su castillo de Randau con direccion al Escorial á donde llegarán el veintitres.

El monarca se trasladará á este sitio del lunes al martes de la semana próxima.

Los ministeriales mas intransigentes sostienen el principio de que el poder no debe pasar al partido constitucional, como antes no se comprometía solemnemente á gobernar con la constitucion de 1876 que es, en concepto de aquellos, la mejor

salvaguardia de lo existente y, que por tanto, los que llamados dinásticos aspiran a ser gobierno, deben renunciar a las reformas que han anunciado por conducto de sus órganos genuinos, y que, mientras no hagan esto, no conseguirán desvanecer las sospechas que han inspirado a los hombres que rigen hoy los destinos del país.

Tal exigencia es rechazada por los mas caracterizados de la citada comunidad constitucional, porque la consideran como ofensiva a su dignidad, y añaden, que ellos tienen principios propios de gobierno, con los cuales han gobernado y gobernarán siempre que las circunstancias les llevara a formar gabinete, sin renunciar a las modificaciones que consideran necesarias en el código fundamental del Estado, que contiene prescripciones perfectamente contrarias a la doctrina liberal que sustentan; pero sin que por esto se entienda que el partido constitucional es menos dinástico que el conservador y que quieren las reformas de que se viene hablando porque, de no hacerlo, seria ponerse en contradicción con lo que han hecho antes y con lo que defienden en el día tanto en el parlamento como en la prensa.

Que esto y su constante creencia de que los preceptos liberales son los que mas convienen a la nación, por las circunstancias especiales que atraviesa y porque el espíritu de la época lo requiere, es por lo que están resueltos a realizar el expresado pensamiento el día que estén en condiciones de poder hacerlo, sin reparar ni hacer caso de las sospechas que mencionan los ministros del Sr. Cánovas.

Estos no se dan por convencidos y es indudable que no aflojarán la cruzada que han levantado contra su mayor adversario.

Generalizase la idea de que la presente legislatura no se prolongará mas allá del veintitres de diciembre del presente año, y que el proyecto de ley de imprenta y otros quedarán para mejor ocasion.

De esta opinion van siendo ya amigos íntimos del gabinete y que tienen gran representacion.

Los periódicos ministeriales dicen que el presidente del consejo de ministros señor don Antonio Cánovas del Castillo, sale mañana para Riofrio a ofrecer sus respetos al rey y yo, con referencia autorizada puedo decir que, dicho viaje, tiene por el objeto dar cuenta a S. M. de ciertos asuntos importantes al parecer en los presentes momentos, y despachar otros que estaban pendientes de la regia firma.

Los ministros de guerra y gobernacion esta tarde han tenido una larga entrevista con el presidente señor don Antonio Cánovas del Castillo en la cual, se dice ha quedado acordada la resolucio de asunto de carácter urgente.

El Sr. Elduayen no regresará a Madrid hasta primeros de octubre próximo.

La política ostensiblemente se presenta en escremo enclimada y las noticias continuan escaseando sobremanera.

El corresponsal.

Madrid 19 setiembre de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

Confirmando la noticia que di a V. un día de estos respecto a la duracion de la presente legislatura, deca hoy cierto prohombre de la sinacion, que efectivamente las cámaras se abrirán del quince al veinte de octubre para cerrarse en la tercera decena de diciembre en que quedará por terminada dicha legis-

latra, con lo cual los constitucionales no tendrán ocasion de dar exacto cumplimiento a su acuerdo de Biarritz de que di a V. cuenta circunstanciada.

Aseguraba tambien aquel prohombre, que no habrá cámaras desde esta fecha hasta muy entrado el mes de abril, pero sin atreverse a expresar si serán las presentes córtes las que se reunan para abril ó serán otras nuevas, porque la cuestión está en estudio y nadie, en los presentes momentos puede saber lo que sucederá, por mas que el ministerial a que vengo haciendo referencia dice que todas las probabilidades están en favor del gobierno.

«La Política» y otros diarios del gabinete continuan en su tarea de trasladar a sus columnas cuantos robos, asesinatos y demás delitos que se cometen en el extranjero, se lo ofrecen a sus lectores para que se consuelen de lo que acontece en España y no culpen al ministerio Cánovas de los atentados que diariamente se cometen contra la propiedad y contra las personas, lo mismo los actos de inmoralidad que frecuentemente se cometen por los funcionarios públicos en el cumplimiento de su respectivo cargo.

Esta manera de defender la administracion de los actuales gobernantes invocando como razonamientos de fuerza los horrores que se cometen en el exterior, para atenuar los que se cometen en el interior, es cosa que no ha ocurrido a nadie mas que a «La Política».

Ya se han emprendido los trabajos preparatorios para el gran simulacro que a últimos de octubre ó primeros de noviembre han de tener lugar en la Dehesa de los Carabanchales.

La señora duquesa de La Torre regresará a Madrid a primeros del próximo mes.

En el Salon de Conferencias del Congreso se ha dicho esta tarde que el señor Cánovas del Castillo ha llevado a la firma de S. M., los decretos jubilando a don Cirilo Alvarez, nombrando presidente del Tribunal Supremo a don Fernando Calderon Collantes, y ministro de gracia y justicia a don Saturnino Bugallal.

Dicha noticia era desmentida por los íntimos amigos del presidente del consejo que declaraban terminantemente que el asunto, por lo menos, estaba aplazado.

Los grandes debates a que está dando lugar en el parlamento alemán el proyecto de ley contra el socialismo, en concepto de algunos políticos pueden dar lugar a una segunda disolucion; pues el principe de Bismark con una energia poco comun ha combatido en la Cámara la oposicion que varios representantes hacen al proyecto.

Estos protestaron de las apreciaciones formuladas por el gran canciller, y con este motivo, ha habido ya mas de dos borrascas que a duras penas pudo conjurar el Presidente de la Cámara.

El gobierno se mantiene resuelto a sacar adelante el proyecto é inmediatamente que lo consiga suspenderá las sesiones por el tiempo que las circunstancias lo permitan y mientras, emprenderá una gran campaña contra los sectarios del socialismo al que se trata de perseguir inexorablemente y hasta su última guarida.

Estas son las noticias que se han recibido en esta córte.

El corresponsal.

Sr. director de LA LUCHA.

Sta. Coloma Farnés 21 Setiembre 1878.

Muy Sr. mio: En los días 24 y 25

próximos, celebra esta villa la fiesta mayor, por ser la festividad de nuestro patricio el Beato Dalmacio Moner.

Al recordar la crisis que de mucho tiempo estamos padeciendo, casi no me es dable el explicar los regocijos que esta villa se propone verificar en dichos días; pero lo efectuo por haber visto que demas villas y pueblos que se conducen del mismo mal no han dejado de verificarlo, comunicándolo a todos sus lectores, su mayor ó menor fiesta; por lo tanto, lo verifico, no diciendo sea lucida ó concurrida, solo diré de que se preparan grandes bailes de sociedad debido todo a la competencia de orquestas que hoy dia hay en esta villa; pues se tienen proyectados cuatro bailes distintos por ambos días, los cuales se realizarán, Dios mediante.

Los bailes serán en dos entoldados de regular cabida; en el uno tocará la orquesta «los Colomets», y en el otro «la Farnaise» ambas de esta y aumentadas con partes forasteras. Luego despues los habrá en dos salones de Coral y de Euterpe (antiguamente de Garriga) en el primero ejecutarán los bailes la orquesta de Granollers, sin que por ahora se sepa estará el salon alfombrado, ni adornado; los cuales serán dados por algunos señores casados de esta, como especie de reunion. En el segundo, ejecutarán los bailes la reputada orquesta de Sabadell «Los Fatchendas» siendo dicho salon lujosamente adornado y alfombrado y profusamente iluminado, dados por algunos jóvenes de esta, los cuales no han perdonado medio alguno para la lucidez del salon.

En ambos días se darán grandes conciertos, bailes públicos a la costumbre del país, pasa-calles como en los demás años anteriores, habrá fuegos artificiales, elevacion de dos globos areostáticos, brillantes serenatas al Sr. alcalde y funciones religiosas.

Por lo tanto, esperamos tener la dicha de ver nuestra villa concurrida por muchos forasteros, lo que participamos a todos nuestros lectores, a los cuales procuraremos obsequiar.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Por circular del Gobierno civil de la provincia se ha prevenido a los Ayuntamientos que no han dado cumplimiento a la Real orden de 28 de Mayo de 1876, el deber en que se hallan de adquirir la coleccion oficial-tipo de pesas y medidas métrico-decimales, ingresando al efecto en la Sucursal de esta provincia de la Caja general de Depósitos las cantidades que respectivamente les correspondan.

Hemos sabido que ha firmado ya para tomar parte en las oposiciones, que tendrán lugar en esta Catedral para proveer la canongia Lectoral, D. Pedro Reig, doctor en sagrada Teología, catedrático de Lugares Teológicos de este seminario y autor de la obra intitulada «El Diario de Barcelona» y «La España en sus relaciones con el ateísmo, ó sea, El moderantismo español y el ateísmo: obra, que tanta polvereda está levantando en el mundo conservador reaccionario, ó sea, moderado histórico.

Las llavias en esta ciudad y alrededores han sido bastante copiosas; pero segun parece, por la parte de la marina con direccion a Barcelona deben haber sido mucho mas, causando algunos desperfectos en la linea ferrea, pues anteayer ni ayer no enlazarou en el empalme los tre-

nes del litoral por los mencionados desperfectos.

Aunque ayer mañana salió el sol y el cielo se despejó un tanto, todavía las nubecillas que se dejan ver de vez en cuando, parecen indicar no será sola el agua caída.

Venga para el bien si ha de venir.

La sociedad Terpsicore ha acordado celebrar bailes quincenales en el espacioso y elegante salon del Odeón. El primero tendrá lugar en la noche del 24 del actual, y a juzgar por los que lleva dados en sus salones y, por estar encima la estacion de los frios, estos nuevos ratos de solaz contribuirán al mejor éxito de lo que se propone la sociedad, que no es otra cosa que pasar alegremente las pesadas noches de invierno.

Conforme han podido ver nuestros lectores, la solicitud que el otro día echaron los paraguas ha dado ya sus resultados.

Y es lo grande, por que hasta el presente, y con perdon sea dicho, nada habia podido ablandar a las tercas y obstinadas nubes.

En concepto de descuentos sobre los haberes de los empleados provinciales y municipales de esta provincia, ha devengado el Tesoro durante el año económico último, la cantidad de 26.800 pesetas 40 céntimos.

En Vite (Inglaterra), ha caído una exhalacion en el edificio destinado a correos y telégrafos.

La hubina del pararrayos quedó fundida, así como tambien la bobina de resistencia.

Oyóse una violenta detonacion, y una llama azulada iluminó todo el interior de la sala en el momento del estallido.

La descarga recorrió la linea, siendo trasmitida a gran distancia, como si fuese un despacho telegrafico, puesto que los mismos accidentes se verificaron en la estacion de Baintre, que se halla distante de Vite mas de diez kilómetros.

A pesar de esto, el alambre que sirvió para trasportar el fluido eléctrico de un modo tan inusitado, permaneció intacto de un extremo a otro, no observándose en todo el trayecto solucion alguna de continuidad.

Desde anteayer, y a medida que los fondos de la Caja lo permitan, ha quedado abierto en esta Administracion económica el pago de las facturas de cupones de obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, que hayan sido presentadas en dichas oficinas y devueltas por la Direccion general de la Deuda con la nota de su reconocimiento.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento del pueblo de Ventalló, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

El mercado de ayer estuvo muy concurrido. Nuestros labradores no ocultaban la esperanza que les hace concebir ya el beneficio del agua que acabamos de conseguir.

Hemos tenido ocasion de admirar una magnífica dentadura completa, trabajada en cancheou por el distinguido artifice Sr. Reig. No sabemos en ella que admirar más, si la pulcritud y belleza de la obra, ó los conocimientos vastos que en el arte pasee dicho señor.

Despues de Boyten, el nadador intrépido, se ha anunciado en Paris la llegada de un célebre andarín ó «corredor», llamado Wilson, y conocido con el calificativo de «Hombre caballo».

Ha apostado a que ningun caballo morlado le aventajará en una distancia de quince leguas, y ningun peaton en un trayecto de treinta ki-

lómetros. Ultimamente el «Hombre-caballo» ha recorrido la distancia de París á Orleans, esto es, ciento veinte y cinco kilómetros, en nueve horas y veinte y cinco minutos.

Segun se nos ha manifestado, la Diputacion ha acordado ya la reorganizacion completa de la clase de dibujo de nuestro Instituto provincial. Cuando poseamos los datos necesarios, daremos cuenta á nuestros lectores de la modificacion.

A un periódico neo-católico-carlista de Madrid, se le acudió nada menos que el demostrar con sofisticas razones que el toque de las campanas no ejerce influencia alguna en la electricidad de la atmósfera.

Confiamos dentro breves dias tomar cartas en el asunto, pues creemos altamente perjudiciales las ideas en dicho periódico apuntadas.

Con motivo de la profanacion artistica de que acaba de ser objeto la iglesia del Carmen de la villa de Olot, hemos fijado nuestra atencion en algunos acnerdos de la antigüedad de nuestra capital y hemos notado tambien con dolor que cada dia es mayor el número de detalles artisticos que desaparecen bajo el pincel y la caña del embaudnador.

¿Durará mucho? —La marina de guerra americana, segun Las Novedades de Nueva-York, parece como que está llamada á relegarse á la historia. En los arsenales y artilleros nótese la paralización mas completa.

Tres de los llamados buques guerreros acaban de ser condenados por inútiles, á los cuales deberá agregarse otro mas.

Nuestro Director recibió ayer un atento oficio firmado por los señores Presidente y Secretario de la Sociedad de bailes Terpsicore, en el cual le trasladan el acuerdo tomado por dicha Sociedad en sesion del diez y siete del actual, en virtud del cual se le nombra Socio honorario de la misma.

Tal distincion á la prensa de parte de los señores socios de la Terpsicore, bien merece la hagamos pública asi como el agradecimiento con que, tanto el Director de LA LUCHA como sus compañeros de Redaccion, han recibido tan distinguido favor en cambio del cual ofrecemos á la mencionada sociedad toda nuestra consideracion y debil apoyo en cuantas ocasiones pueda necesitarlo.

A consecuencia de las lluvias con que las nubes nos favorecieron anteayer y ayer, los rios sufrieron una pequena avenida muy favorable por cierto á la salud pública, especialmente la del Oñar, cuyas turbias aguas arrastraron consigo las que en estado de putrefaccion existian encharcadas en su cauce, asi como las masas de cieno é inmundicias que depositadas en las desembocaduras de las cloacas y comunes, infestaban pestilentemente la atmósfera.

¡SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, viento, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos os desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil

curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor, catedrático Vurzer, etc.

Cura núm. 63.476.—Sr. F. Comparet, presbítero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioracion mas completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la clinica de Berlín el 8 de Abril de 1872.

Debó la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la Revalenta Du Barry.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces mas nutritiva que la carne.

Cura núm. 62.986.—La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del baile de San Vito; abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C., (Limited), Valverde, 1, Madrid. 403

Correo de Madrid.

Correo del 18.

Se han concedido plazos desahogados á los agnadores de Madrid para que puedan satisfacer la contribucion que se les ha impuesto, condonándose los recargos que se les habian impuesto por la demora en el pago. La huelga ha terminado.

—A los primeros dias de octubre emprenderá S. M. su viaje al Norte, visitando Valladolid, Medina del Campo y Burgos, continuando despues á las provincias Vascongadas y dirigiendo personalmente las maniobras militares que se verificarán en Alava.

—Ya se ha elévado á plenario la causa seguida contra doña Baldoquera.

—Segun parece, va á abrirse una informacion con motivo de los desmanes cometidos por los moros de Marruecos.

—Segun dice el corresponsal de «Las Provincias», un diputado de la mayoría referia hace pocas tardes á sus amigos que, habiendo ido á confesarse con uno de los más conocidos jesuitas de esta corte, le negó la absolucion por no prestarse á nacer una retraccion pública en el Congreso de su voto favorable á la base 11 de la Constitucion.

—Hoy publica la «Gaceta» una relacion de las condecoraciones cuya concesion ha sido confirmada por haber satisfecho los interesados los derechos establecidos.

Correo del 19.

Segun El Eco de Navarra, en las maniobras militares que se han de verificar en el primer distrito de aquella provincia tomarán parte el general Laso y los brigadieres Cubas y Solano, asi como los regimientos

de Gerona, la Lealtad, Sevilla primer batallon de Africa y los batallones de cazadores de Madrid, Estella y las Navas.

—El cónsul de España en Oran, contestando á un telegrama que se le habia dirigido, participó anoche que el estado de la salud pública en dicha ciudad es satisfactorio, y que no ha ocurrido en ella caso alguno de cólera morbo.

A consecuencia de estas noticias, se comunicaron órdenes á la Sanidad del puerto de Alicante, para que admita á libre plática un buque procedente de Oran.

—En el próximo mes quedarán hechos los nombramientos de las comisiones provinciales.

Provincias.

En la tarde del 17 fué vilmente asesinado en Falset un vecino de la villa, en el punto ó partida las «Montañas», término de Pradell, al regresar de cobrar la contribucion en el pueblo de Torre den Fontaubella. Dos tiros que le dispararon á boca de jarro causaron su muerte instantánea, habiéndole incendiado las ropas. No se sabe cual ha sido el móvil que ha inducido al autor ó autores á cometer tal bárbaro crimen; mayormente cuando el joven víctima era muy apreciado en aquella villa.

—Se ha montado en la orilla izquierda del Guadalquivir, junto á Sevilla, una nueva bomba, con lo que ha mejorado notablemente el servicio de riegos en la Capital de Andalucía.

—En Oliva (Valencia) se ha declarado en quiebra un traficante en pasas que habia comprado á plazo unos cuarenta mil duros de aquel fruto á pobres colonos.

—En Béjar se ha formado una comision de propietarios, fabricantes y obreros, para estudiar las bases de una asociacion que plantee las reformas que exige el adelanto de la industria lanera.

Variedades.

Nuestros lectores ignoran tal vez cuál fué la causa del descubrimiento de las minas del Potosí que han enriquecido á tantas personas con los tesoros de sus entrañas. La causa fué pura y simplemente un episodio de caza, y gente principal de ella un corzo inocente que hostigado y perseguido muy cerca por un indio llamado Hulpa, se refugió en lo alto de unas ásperas rocas. Asíose el cazador para subir á ellas de las ramas de un arbusto, con tanta fuerza, que las raíces se descuajaron, dejando al descubierto un enorme lingote de plata.

Hulpa hizo frecuentes visitas al filon, confiando el secreto á Ceranica, un amigo suyo, que á su vez lo reveló á un español llamado Villaruel.

Reconocida y explotada la mina con el nombre de «La Descubridora», se encontraron otras muchas al lado suyo; la fama llevo en sus alas lanoticia de riqueza tan inmensa, y á poco tiempo se fundó junto á la montaña una ciudad populosa atraida por el afan de hacer rápida fortuna.

Un corzo perseguido debería ser el emblema del Potosí; pero allí nadie se cuida de heráldica, sino de registrar la tierra en busca de un elemento tan indispensable para la vida.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 19.—Háblase de combinaciones para la provision de elevados cargos, figurando entre ellos la embajada de Roma y la cartera de gracia y justicia y citándose los nombres de Coello, Calderon Collantes y Bugallal.

El próximo octubre se ordenará el corte del coupon corriente y la presentacion de carpetas el primero de

noviembre. El Banco de España las descontará desde la misma fecha al interés del cuatro y medio por ciento anual. El consejo del Tribunal supremo de guera ha reinitido al ministro del ramo un proyecto de reglamento determinando las atribuciones del personal del cuerpó.

Imprenta de LA LUCHA.

A nuncios.

Clases de Francés, Aritmética práctica y Teneduría de libros en el Colegio de San Narciso, calle Nueva del Teatro, 16, 1.º: de 6 á 7 y de 7 á 8 de la noche.—20 Reales mensuales por cada asignatura. 1—2d

EN VENTA se halla el café del Odeon de esta capital. En el mismo informarán. 13—15

Opas hechas procedentes de Barcelona. Gran surtido.—Ciudadanos, 16. 4—6

A LOS AGRICULTORES

Guano amoniaco fijo.

(Aplicable á todos los cultivos.)—Superior al del Perú de graduacion garantida.

Dirigirse á los señores Andrés Estruch y compañía. Ronda de San Pedro numero 176 Barcelona ó á sus representantes en las principales poblaciones agricolas. 2—10d

Para PUERTO-RICO y HABANA. Saldrá de Barcelona el 15 de Octubre el vapor trasatlántico español.

CASTILLA,

de 3.000 toneladas y 1.000 caballos de fuerza.

Admite carga para ambos puntos y pasajeros quienes serán tratados con el inmejorable trato que tan acreditado tiene dicho buque.

Para informes: Pórticos de Xifré, 6, principal y Cristina, 8, bajos; Barcelona. 3d

PARA LA HABANA

con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos de Octubre el acreditado y magnifico vapor español, de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO,

al mando de su capitan don Quirico Riberas y Pomés; admitirá para ambos puntos carga á flete y pasajeros para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios: Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré, 10, bajos; Barcelona. md5

PARA LA HABANA

con escala en PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona, fijamente el 17 Octubre, el acreditado y magnifico vapor rasatlántico español

VIDAL--SALA,

su capitan don Luciano de Ojmagá; admitiendo carga y pasajeros, á quienes ofrece su esmerado trato.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, principal, y Cristina, 12, entresuelo, Barcelona. md8

CARLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fosforos, libritos de fumar etc., etc.

POLVORA

Unico depósito en esta capital que la cede á precios de fábrica. 402

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, (migraña), enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Felin de Guixols, droguería de Manuel Marti. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Esteban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor. 14

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nerbios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ESENCIA PURA YODURADA

DE ZARZA PARRILLA DE HONDURAS DE COSTAS, preparada por E. MARTINEZ DALMAU farmacéutico.

Esta esencia es el mejor remedio para curar las afecciones sifiliticas, las erupciones costrosas, pústulas, diviesos, escrófulas, bubas, ciertas afecciones del hígado y la piel y como esceleate depurativo vegetal de los vicios de la sangre ya sean hereditarios ó adquiridos.

PASTILLAS VEGETALES VERMÍFUGAS DE KOUSSO-COSTAS, preparadas por E. Martinez Dalmau farmacéutico.

Estas pastillas son el remedio mas eficaz para curar las lombrices, lo mismo que las enfermedades que de ellas proceden. Producen un efecto admirable en la espulsion de la tenia ó lombriz solitaria y su sabor es tan agradable que los niños lo apetecen como el mejor dulce.

Ambos preparados se venden al por menor en las farmacias de los Sres. Coll y Ametller y al por mayor en el Laboratorio Hispano-Cubano situado en la villa de Lloret de Mar. 445

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona el 23 Setiembre para CADIZ el

VAPOR PASAGES

y de este último punto el 30 con la correspondencia pública para la HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo cargaypasajero

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de octubre el vapor «SAVOIE» de 3000 tons. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase. Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía. Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

Mensajerias Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona. Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con escelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes. Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS. Por fin ha llegado el dia que la perfeccion en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitia otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfeccion en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra? ¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela? No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA

BAÑOS Á DOMICILIO de Aguas Termales de

CALDES DE MALAVELLA

Para los de Barcelona se reciben los avisos en la Rambla de Cataluña núm. 26 pi so principal y, para los que se necesiten en las poblaciones servidas por la línea férrea de Barcelona á Francia, deberá avisarse al Sr. Jefe de la respectiva estacion. 22d

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER» SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el Mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado, diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio. No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Unica casa para la venta EN GERONA, Calle de Abeuradors, núm. 8.